
浅川堤防整備事業説明会 開催記録 

 

１ 開催概要 

  日 時 ： （１日目）令和５年７月 21 日（金） 午後２時 30 分～午後５時 00 分 

        （２日目）令和５年７月 22 日（土） 午前９時 30 分～午後０時 00 分 

  場 所 ： 清川町自治会館（八王子市清川町 35ʷ１） 

  来場者 ： 延べ 56 名 

 

２ 説明会の感想（アンケート回答より）

 
◆（オープンハウス形式による）説明会について 

・説明が分かりやすく、よく理解できた。 

  ・丁寧な説明だった。集中して聞けた。 

  ・質問が出来てよかった。質問がしやすい。 

  ・都合の良い時間に説明を受けられてよかった。 

・パネル方式での説明でわかりやすかった。 

  ・説明資料を配布しているのがよかった。 

  ・周りの人がどういう意見を持っているのかを共有したい。 

・工事後の景観（写真や絵）があったら、イメージしやすい。 

・オープンハウス形式というやり方を知らなかったので、どういうものかをもう少し詳細に

チラシに書くと良い。 

・オープンハウス形式は、参加者が多くなると効率的に説明ができない。全体向けに概略説

明・質疑をしてから、個別に関心のある内容を聞いてもらうとよい。 
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・説明会全体の感想 ・オープンハウス形式についての感想 
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皆様からは本説明会およびオープンハウス形式での開催について、「良い」というご感

想をいただきました。一方、オープンハウス形式について、開催案内チラシだけでは十分

にイメージできなかったとの声もあったため、今後の説明会では周知方法を工夫するよ

う努めます。 



３ 説明会来場者の主な関心事（アンケート回答より 複数回答有） 

 

 

４ 説明会来場者からの主なご質問と回答 

１）堤防整備について 

Q1 整備する堤防の高さは？（もっと高さを上げられないのか。川を見渡すことができな

くなるのか。など） 

A1 河川敷に隣接する道路面より約 1.5m の高さの堤防を整備します。堤防高を計画高より

も大きくすると下流に負担をかけることに繋がるため、この高さでの整備とします。 

 

Q2 桜並木を残す計画とのことだが、堤防と重なる樹木や枝はどうするのか。 

A2 堤防工事や堤防天端の通路利用に支障となるものは、一部伐採や枝払いを行います。 

 

Q3 堤防のリニューアル区間にも階段を設置（増設）してほしい。 

A3 設計を進める中で、設置の検討を行います。 

    

Q4 工事に伴う家屋調査を実施するか。 

A4 原則として工事範囲から 30m 以内の建物について、工事前後に調査を実施します。 

 

Q5 川の中にメタセコイアの化石等、貴重な歴史遺産があるが、手を付けてほしくない。 

A5 堤防整備（土を盛る工事）なので、化石には手を付けません。 

 

２）河川敷の利用について 

Q1 工事中は河川敷をグラウンドとして利用できないのか。使えないなら、詳細な範囲や

期間を示してほしい。 

A1 堤防を造る敷地のほか、工事車両の通行や資材の仮置き等に広い敷地を要するため、

工事中はグラウンドとして利用できない見込みです。詳細な範囲や期間は工事の施工

計画が決まり次第、別途ご案内します。 

 

Q2 工事後もソフトボールやグラウンドゴルフ、ゲートボールをするために河川敷を利用
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したい。 

A2 工事後は堤防整備により高水敷が狭くなるが、その点を踏まえていただければ利用可

能と考えています。なお、現況施設は移設する必要があります。 

    

Q3 工事中、工事後も散歩等で河川敷を通行したい。 

A3 工事中は工事車両と河川敷利用者の動線などを検討する必要がありますが、工事範囲

外を通行できるよう、可能な限りの対応を行います。なお、工事後は通行可能です。 

 

Q4 河川敷（グラウンド）に車で入ることができるのか。 

A4 地域の防災訓練等で河川敷を利用している現状を鑑み、堤防整備後も河川敷に車両が

入れるよう坂路（河川管理用）を設けます。なお、グラウンド利用者の車両乗り入れ

の可否は、河川管理者と公園管理者の判断となります。 

 

Q5 堤防天端はサイクリングロードになるのか。（自転車で通行したい。自転車がスピード

を出すため危険。など） 

A5 河川管理用通路としたうえで、歩行者と自転車に開放する予定です。なお、サイクリ

ングロード（浅川ゆったりロード）に位置付けるかは、サイクリングロード管理者の

判断となります。 

 

５ 説明会のアンケートで頂いた主なご意見・ご要望 

 ◆堤防整備について 

  ・早急な着工を望みます。 

  ・桜への配慮は良いが、水の流れ中心に土手を造ってほしい。 

  ・桜が残るので安心した。 

  ・南浅川合流部全体を早急に取り組む必要がある。 

 ◆堤防工事について 

  ・工事による家屋への影響が気になる。 

  ・工事関係車両と一般交通の整理方法に留意してほしい。 

◆河川敷利用について 

  ・堤防整備により、グラウンドが小さくなるのをどうするか考えてほしい。 

・堤防整備後もゲートボール場はまたつくってほしい。（砂ではなく、土だとうれしい） 

  ・河川敷に散歩道をつくってほしい。 

  ・工事中も河川敷を犬の散歩で利用したい。（危険のない範囲で） 

・野球のできるグラウンドは一部の方が使用されているだけで、河川敷にたくさんの車を乗

り入れたり、冬場に焚火をしており、危険である。ルールを守れないのであれば、多くの

人が楽しめる芝生広場を整備し、車の乗入れを禁止してほしい。 

 

以 上 


